
最近、闇バイトによる

犯罪が社会問題となっ

ており、つかまっている犯

人が、うちの長男と変わ

らない年齢のメンバーも

いて驚いています。

私が学生の頃のバイ

ト探しは新聞の求人広

告だったり、店頭の張り紙などで探していましたが、今

では、みんなネット検索でことが済むので手軽に探す

ことができます。それこそSNSを見ていて気が付いたら

求人的なものであったりするものもあるみたいです。

私的には早いかなとは思いましたが、今じゃ当たり

前みたいなことを言われ、中学１年生になったと同時

に娘にもスマホを与えました。いろいろ制限はかけてい

ますが、情報が多い現代においてちょっと心配ではあ

ります。

現代は、さまざまな「価値のある情報」のやりとりを

中心として発展していく社会で、スマートフォンやパソ

コンを使って買い物や仕事、娯楽を楽しめる、情報化

社会の真っただ中であると言えるでしょう。今後もいろ

んな部分での情報化がどんどん進んでいくことが考え

られますが、手軽にいろんな情報を手にできる反面、

一歩間違えば簡単に危険にさらされてしまうことも。そ

れらは情報化社会のデメリットで、闇バイト求人はまさ

にこれです。

小中学生の多くがスマートフォンや携帯電話を持っ

ているとみられ、利用目的はインターネットを使った動

画視聴や友人とのコミュニケーション、ゲームや情報

検索などが多く、保護者を通さず自由に「子どもが気

になるもの」にアクセスできる状況になっています。そ

こで考えられるのは、やはり他者とのやりとりや個人情

報流出、お金の使いすぎなど「目の前に相手や物が

いない」からこそ起こりやすい、複雑なトラブルに関す

るリスクです。これらは「情報モラル・メディア・リテラシー

教育」として、発達段階に応じて自ら考え、問題を解

決していく力を育てることが重要視されています。

情報のやり取りのみでいろんな作業ができるように

なれば、わざわざ足を運んで仕事や買い物をする必

要がなくなります。現在のSNSのようにその場から動か

なくても世界中にいる人と交流でき、欲しいものや情

報はその場で手に入れられるようになってきています。

また、あらゆる作業の機械化・AI化が進み、今ま
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【 第2143回例会】 令和6年11月28日（木） 【 SL 】 野口 宏 君 【 司会SAA 】 辻 彰彦 君
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で大人数でやっていた作業もほんの数人でできるよう

になります。これはかなりの効率化になる反面、スキ

ルや知識を持たない人は働く場所が限られていく、と

いう意味にもとれます。これからの教育は、基本的に

は社会に出て活躍できる知識やスキルを身に付ける

ためのものがおこなわれますが、すべての子どもたち

がそれに当てはまるかといえばやはり難しいのではな

いでしょうか。もちろん社会で活躍できたとしても、何

かのきっかけで働くのが難しくなることも考えられます。

だからこそ情報化社会では、どんな状況にあっても生

きていけるためのセーフティネットをしっかりと整備する

ことも必要だと言われております。

そこで、家庭でできる情報化社会への対策はどうし

たら良いのでしょうか？これからの情報化社会を生き

ていく子どもたちへ私たち保護者ができることは、「こ

れはダメ、あれはダメ」と一方的に判断して従わせる

のではなく、理由を説明して一緒に考え、子供自身の

判断力や、考える力を鍛えていくことが必要と言われ

ています。

また、スマートフォンやゲーム、インターネット全般

に関して、「これをやり続けるとどうなるか、その行動を

とったときのメリット・デメリットは」など大人目線で考え

られることを説明し、そうしたうえでお子さまがどう思う

か、どう判断するかを見守りことも必要で、気になるこ

とやトラブルが起こった際は早めに保護者へ教えて欲

しいこと、そういったことを相談する場所などがあること

も伝え、ひとりで抱え込んでしまわないよう教えるのも

大切ではないかと言われています。

このような対応ができるように、私自身が情報を取

り扱うための知識をしっかりと得なければならないと思

います。

対面でのやりとりがほぼ不要となる情報化社会では、

相手の様子を見ながら会話することができず、良くも

悪くもメールやチャットの内容がすべてとなります。そ

のため、理解できない内容であればきちんと確認する、

誤解が生まれにくいよう気を付けてやりとりするなど、

複雑だけれどこなさなければいけない作業も増えてく

るでしょう。便利な反面、リスクは高くなりますが、これ

からの子どもたちには情報化社会への順応が必須で

す。ぜひ家族みんなで向き合って、安全な使い方を

身に付けていきましょう。

私自身が、情報化社会に取り残されず、危険な目

に合わないようにしないといけないと思うところです。

①地区クラブ管理運営委員会より、「My Rotary登録

率UPキャンペーン」のご案内が届いております。ご

協力お願いいたします。

②12月10日(火)クラブ公共イメージ委員会、地区公

共イメージ委員会 合同委員会開催されます。

③1月18日（土）に「危機管理セミナー」（藤沢・ミナパー

ク）が開催されます。会長、幹事にて参加いたしま

す。

④地区会員増強・維持拡大委員会、「会員維持・増

強に関しての意見交換会」が開催されます。

⑤例会終了後役員理事会を開催いたします。

【お祝いの方々】

親睦活動委員会 野口 宏 委員

会員誕生日 黒坂 毅 君 12月1日

配偶者誕生日 岸 君子 夫人 12月3日

創業記念日 池澤 利男 君 11月30日
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幹事報告 小野 泰弘 幹事

委 員 会 報 告

卓 話



「ロータリー財団月間にあたり」

平和フェロー・奨学金委員会

副委員長 落合 伸一 様
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落合 伸一 様（横須賀西RC）

本日はよろしくお願い致します。

中村 友彦 会長、小野 泰弘 幹事

地区平和フェロー奨学金委員会副委員長落合伸

一様、大和中RC入会予定の伊澤様、ようこそお越し

くださいました。本日はよろしくお願いします。

小野 泰弘 君、

先日は急病のため、東慶州RCとの合同例会なら

びに指名委員会を欠席し、申し訳ございませんでし

た。

後藤 定毅 君

①落合副委員長、本日はクラブにお越し下さりありが

とうございます。楽しいお話をお願い致します。

②結婚記念日のお祝いありがとうございました。永く

なってすっかり忘れてしまいました。

橋本 日吉 君、辻 彰彦 君、北砂 明彦 君、

横澤 高太郎 君

落合様、お忙しい中お越し頂きありがとうございま

す。本日はよろしくお願い致します。伊澤佑二様、末

永くよろしくお願いします。

野口 宏 君、土屋 大輔 君

伊沢工務店伊澤佑二社長、ようこそ大和中ロータ

リークラブへ。どうか気軽に過してください。

大根田 裕志 君

平和フェロー奨学金委員会副委員長落合伸一様、

本日の卓話よろしくお願い致します。

石川 達男 君

伊澤佑二さん、ようこそ大和中RCにお越し頂きあ

りがとうございます。歓迎いたします。例会を楽しんで

ください。

北砂 明彦 君

創業記念祝いありがとうございます。

土屋 大輔 君

創業記念のお祝いありがとうございます。これから

も、地に足をつけ、歩んでいきます。

横澤 高太郎 君

妻の誕生日のお祝いありがとうございます。

スマイルボックス 土屋 大輔 委員 本日 ￥15,000 累計 ￥２４７，０００


